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diviso dal l 'a l t ro , perchè dovrei f a r v i una 
lezione. . . 

D i ps ichiatr ia e di neuropato log ia di 
cui certo non senti te il bisogno. 

P R E S I D E N T E . E che io non consenti-
rei ! (Si ride). 

CI R I C C I O N E . I n ogni modo mi sa-
r e b b e fac i le d i m o s t r a r v i che il campo di 
a t t i v i t à del l 'uno è diverso dal l 'a l t ro , e 
t a n t o v a s t o che un solo cultore m a l a m e n t e 
p o t r e b b e abbracc iar l i ambedue . A g g i u n g o 
ancora che l ' i n s e g n a m e n t o della psichia-
tr ia, anche in altre nazioni , è assoluta-
m e n t e separato da quello della neuropa-
t o l o g i a ^ questa necessità è c o n f e r m a t a 
dal f a t t o che non esiste un solo t r a t t a t o 
che c o m p r e n d a le due mater ie insieme. 

E finisco perchè sono convinto , in so-
s t a n z a , che la Camera sia del parere che 
d o b b i a m o scindere questo i n s e g n a m e n t o 
là d o v e è r iunito , non mai abbinar lo dove 
è scisso, poiché sarebbe fare un passo al-
l ' indietro, dannoso al prestigio della scienza 
i t a l i a n a ed a l l ' i s truzione dei g iovani me-
dici. 

Sono c o n v i n t o che la Camera v o r r à 
dare il suo consenso alla presa in conside-
raz ione di questa proposta di legge. 

P R E S I D E N T E . H a f a c o l t à di parlare 
l 'onore vole Ani le per dichiarazione di v o t o . 

A N I L E . Contro l 'opinione del col lega 
Colel la sono f a v o r e v o l i s s i m o a questo di* 
segno di legge presentato dal l 'onorevole 
Eederzoni . 

Credo che sia indispensabi le che la cat-
t e d r a di m a l a t t i e nervose sia dist inta in 
quel la di neuropato log ia e in quella di 
ps ichiatr ia , e credo che ciò sia assoluta-
m e n t e necessario per R o m a che possiede 
già i locali per una clinica ps ichiatr ica e 
conserva tradiz ioni gloriose in questo 
c a m p o . 

D ' a l t r a p a r t e questa v iolazione che 
noi f a c c i a m o della v o l o n t à unanime della 
f a c o l t à di R o m a , contrasta con la ten-
denza ormai incoercibi le di dare piena au-
t o n o m i a alle nostre U n i v e r s i t à . 

-Vorrei chiedere, egregi colleghi, che 
dir i t to a b b i a m o noi di disporre delle sorti 
di una scienza in pieno sv i luppo, proprio 
qui alla Camera i ta l iana . Ciascuna Univer-
sità può avere il suo modo speciale di ve-
dere, il suo speciale punto di v is ta in rap-
porto al modo come deve essere divisa la 
mater ia , e non possiamo a s s o l u t a m e n t e 
impedire questa l ibertà di azione. L a no-
s t ra opera invece deve tendere a far sì che 

c iascuna U n i v e r s i t à disponga di sè libe-
ramente , e l iberamente disponga i suoi 
ordinament i scolastici perchè possa diven-
tare centro f e r v i d o di studio, come lo era-
no le nostre gloriose U n i v e r s i t à di Bologna 
e di P a d o v a . 

Nel caso presente, poi, credo che in 
rea l tà non ci sia nessuna ragione valevole 
che possa contrastare alla presa in consi-
derazione del proget to del l 'onorevole Fe-
ederzoni . 

L a psichiatr ia è scienza a u t o n o m a in 
t u t t e le univers i tà di Erancia e nella mag-
gior parte di quelle della Germania, ed è 
asso lutamente strano che in questa Ca-
mera si dica ancora che non si possa scin-
dere l ' insegnamento della neuro-pato lo-
gia da quello della psichiatr ia . D o m a n d o 
se sia possibile, dopo l 'opera dello Char-
cot, pensare ancora che la neuro-patologia 
non abbia un compito proprio e d 'al tra 
parte chiedo anche come sia possibile, se-
questo è, dire che la psichiatr ia non abbia 
un suo speciale campo di lavoro. 

E a t t e queste osservazioni , dichiaro di 
essere f a v o r e v o l e alla presa in considera-
zione della proposta del l 'onorevole Eeder-
zoni. 

D e v o anche aggiungere che in questi 
u l t imi anni la psichiatr ia per i suoi rap-
porti con la sociologia e col diritto, ha preso 
uno svi luppo straordinario, e dobbiamo 
anzi augurarc i che questi studi in I ta l ia ab-
biano un incremento maggiore. 

P R E S I D E N T E . H a faco l tà di parlare 
per dichiarazione di voto l 'onorevole Pie-
tra val le . 

P I E T R A V A L L E . Vi rinunzio, associan-
domi alle dichiarazioni e alle osservazioni 
degli onorevol i Cirincione ed Anile . 

M A E F I . Chiedo di parlare. 
P R E S I D E N T E . Ne ha faco l tà , per di-

chiarazione di v o t o . 
M A F P I . Dirò due parole, che avranno 

quel s ignif icato polit ico, che t u t t e le 
questioni devono avere al la Camera. Gli 
univers i tar i , che sono qui, sanno, e i non 
univers i tar i intuiscono, che, nei d ibatt i t i 
e nelle d ivergenze in simili questioni l 'e-
lemento carriera professionale, l 'e lemento 
equil ibrio più o meno monopolist ico uni-
versitario, ha un 'enorme inf luenza. L a 
Camera perciò non d o v r e b b e mai dare 
l 'esempio pericoloso di creare piccole leggi, 
direi quasi a carat tere provinciale , per 
r isolvere con un v o t o proprio le questioni 
che interessano assai più la compagine 


